

LEITBILD

des **Jugendhaus Hardehausen**

Kardinal-Degenhardt-Haus | Jugendbildungsstätte des Erzbistums Paderborn



S Seit 1945 ist das Jugendhaus Hardehausen geistliches Zentrum für die Jugend- und Jugendbildungsarbeit des Erzbistums Paderborn. Das Logo unseres Hauses macht deutlich, dass es dabei um Gastfreundschaft und Begegnung geht. In unserer täglichen Arbeit leiten uns:

UNSERE **S**ENDUNG

Das Bild der Traubenträger (Num 13,1-27), das uns die Mönche im Kreuzgang des alten Klosters hinterlassen haben, ist für uns Verheißung Gottes an uns. Die Traube der Kundschafter aus dem "gelobten Land" bedeutet: Wir können **mehr** entdecken, wenn wir uns mit Mut auf die Suche nach uns selbst und nach Gott machen. Diese Verheißung an unsere jugendlichen Gäste weiterzugeben verstehen wir als unsere Sendung.



UNSERE **G**ESCHICHTE

Die jahrhundertalte Geschichte Hardehausens als Zisterzienserkloster ist uns Verpflichtung, die Verbindung von Leben, Arbeiten und Beten wach zu halten. Jugendliche fasziniert es, sich an einem historischen und naturbelassenen Ort mit aktuellen Glaubens- und Lebensfragen auseinander setzen zu können. In fast 70 Jahren als Jugendhaus ist Hardehausen für viele junge Menschen zu einem wichtigen Ort auf ihrem Lebensweg geworden. Seit 2007 führt das Haus als Zusatz den Namen des ehemaligen Erzbischofs Kardinal Degenhardt, der sich dem Jugendhaus und der Jugendarbeit besonders verpflichtet wusste. Auf die Arbeit der hauptberuflichen und ehrenamtlichen Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter in den letzten Jahrzehnten bauen wir auf.



UNSER **A**UFTRAG

Der bischöfliche Auftrag, geistliches Zentrum für die Jugendarbeit des Erzbistums zu sein, gestaltet sich in folgenden Bereichen:



GLAUBE jungen Menschen die Botschaft Jesu Christi als Weg für ihr Leben und in ihrem Leben deutlich zu machen.



KULTUR jungen Menschen zu ermöglichen, ihr Lebensgefühl, ihre Fragen und Visionen kreativ auszudrücken und ihre Talente und Fähigkeiten zu entdecken.



SCHÖPFUNG jungen Menschen zu helfen, ihre Verantwortung für Gottes Schöpfung ganz praktisch zu erfahren.



ORIENTIERUNG junge Menschen bei ihrer Suche nach Lebensmöglichkeiten und Lebenswegen im Privaten, in der Schule und im Beruf zu begleiten.



WELT jungen Menschen zu Begegnungen und Erfahrungen in der globalisierten Welt zu verhelfen und die Verantwortung für die Eine Welt zu schärfen.



UNSERE **G**EMEINSCHAFT

Als Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter verstehen wir uns als „Dienst-Gemeinschaft“. Unser Dienst bezieht sich sowohl auf unsere Gäste als auch auf uns untereinander, indem wir füreinander Gesprächspartner sind, auch über den beruflichen Bereich hinaus, und uns als christliche Gemeinschaft im Gottesdienst und Gebet verbunden wissen. Neuen Herausforderungen und Problemstellungen der Zukunft begegnen wir selbstbewusst, kreativ und mutig. Respekt und Rücksichtnahme, auch in Zeiten verstärkter Arbeits- und Termindrucks, realistische und konstruktive Konfliktlösung und Verständnis für die Kolleginnen und Kollegen über den eigenen Arbeitsbereich hinaus sind uns wichtig.

UNSERE **G**ÄSTE

Den überwiegend jugendlichen Gästen des Jugendhauses dienen wir, indem wir ihnen mit Wertschätzung und Respekt begegnen. Dadurch verdeutlichen wir etwas von unserem Glauben und dem christlichen Menschenbild, das uns prägt. Unser Ziel ist es, dass sie sich bei uns wohlfühlen und in ihren Bildungs- und Freizeitaktivitäten Unterstützung finden. Unsere Arbeit verstehen wir als ein Eintreten für die Interessen junger Menschen in unserer Kirche und Gesellschaft. „Die Jugend hat der Kirche viel zu sagen“: Das bedeutet für unsere Arbeit, dass wir die Fragen, das Suchen und die Träume der jugendlichen Gäste als Schatz für die Kirche verstehen.



LEITBILD-**G**EBET

Geheimnisvoller Gott,

in den Mauern des Klosters Hardehausen spüren wir nach wie vor den Geist der Zisterzienser. Sie haben dich über Jahrhunderte in der Einsamkeit gesucht und im Gebet und Gesang gelobt und verehrt.

Das Jugendhaus Hardehausen sieht es als Teil seiner Sendung, das Werk der Zisterzienser weiterzuführen. Uns sind in besonderer Weise junge Menschen anvertraut. Mit ihnen möchten wir Kundschafter des gelobten Landes sein, das du uns verheißest. Mit ihnen möchten wir dich suchen und finden, um zu erkennen, dass du Großes mit einem jeden von uns verknüpft hast. Die Früchte dieser Verheißung sehen wir in den uns anvertrauten jungen Menschen, die dich neu entdeckt haben.

Wir bitten Dich: Sende uns für unseren Dienst den Heiligen Geist,
den Geist der Gemeinschaft und der Achtsamkeit,
den Geist des Mutes und des Trostes,
den Geist des Aufbruchs und der Erneuerung!
Stärke unsere Dienstgemeinschaft
damit wir für unsere Gäste stets ein Zeugnis gelebten und lebendigen Glaubens geben.

Darum bitten wir dich für heute und jeden Tag durch Jesus Christus, unseren Bruder und Herrn. Amen.

